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La historia, las redes y los negocios 
de Munir Hazbún, el dueño de Santa 
Martina, hoy en reorganización 
judicial 
  

Hites vs. Hites: Pamela busca la 
nulidad del acuerdo firmado con 
su hermano que había puesto fin al 
litigio por la herencia de Alex Hites 
  

Carlos Peña: "El gran problema de la 
derecha es que cree que ya ganó” 
  

El negocio de rastreo de flotas que 
creó un oficial del ejército y vendió 
al gigante Constellation Software 
  

El presente del Teatro del Lago 
tras la salida de los Schiess de su 
directorio 
  

A pocas semanas de su apertura, 
¿quién asesora financieramente el 
proyecto Claro Arena? 
  

El nexo chileno del matrimonio 
Bezos - Sánchez 
  

Icónica firma de muebles de oficina 
Fernando Mayer pide su liquidación 
  

Jóvenes chilenos ganan certamen 
mundial de L'Oréal con producto 
contra la calvicie masculina 
  

Recortes, despidos y ajustes: la crisis 
financiera de la ONU llega a Chile   

  

  

» Post de la semana 
  

Anuncio un arancel 
del 50% al cobre, 
vigente a partir del 1 
de agosto de 2025, 
tras recibir una 
sólida evaluación 
de Seguridad 
nacional. El cobre 
es necesario para 
semiconductores, 

aeronaves, barcos, municiones, centros de datos, 
baterías de iones de litio, sistemas de radar e 
incluso armas hipersónicas, de las cuales estamos 
construyendo muchas. ¡El cobre es el segundo 
material más utilizado por el Departamento 
de Defensa! ¿Por qué nuestros ingenuos (iy 
soñolientos!) "líderes" no lo hicieron antes? 
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“Ahora nos ocuparemos del cobre”. Asi, casi al pasar, Donald Trump anunciaba el martes la 
aplicación de un arancel de 50% para este mineral Al día siguiente lo reafirmaria: "Estados 
Unidos volverá a construir una industria dominante”. En cosa de minutos, Chile -principal 
productor de cobre del mundo-, comenzó a aparecer en los titulares de informes económicos 
y medios como el Wall Street Journalo el Financial Times. 
Elasunto se tomó el debate y buena parte de nuestra reunión de pauta. En el Consejo 
Minero hubo directorio el vienes. Del tema se habló, por supuesto, pero se analizó en su 
contexto: "Aqui no hay una crisis” dicen en el sector. Estados Unidos representa el 8% de la 
demanda mundial de cobre y con lo que produce no alcanza a cubrirtodo lo que necesita, 
Están obligados a seguir comprando. Además, aún falta detalle por conocer, como los tipos 
de productos de cobre a los que se le aplicará el impuesto. “Noticia en desarrollo”, dijo esta 
semana un consejero del Banco Central 
Pero más allá del cobre y Trump, la agenda de este segundo semestre que recién comienza 
está y estará dominada por la contienda presidencial. El jueves José Antonio Kast presentó al jefe de su equipo económico, Jorge 
Quiroz, saliendo al paso de los cuestionamientos que existen en torno al poco énfasis económico de su campaña. Jeannette Jara, por 
su parte, no ha logrado, hasta ahora, dar con alguna figura económica del Socialismo Democrático que se sume a su comando. Las 
encuestas muestran una disputa que lideran Jara, Kast y Evelyn Matthei. y algo más atrás Franco Parisi, polémico economista, que se 

  

presenta por tercera vez y lo apoyan principalmente hombres, apolíticos, menores de 50 años y del norte del país, 
Un desafio casi tan complejo como el de los candidatos a la presidencia, es el que tiene por delante Felipe Correa. Fue gerente 
de Selección de la ANFP en su minuto de gloria, hace 10 años. Ahora vuelve a asumir el cargo en el peor momento de la Roja. Está 
pensando en el largo plazo, a cinco años, pero con una meta clara: Tenemos la obligación de trabajar para volver al Mundial" 
Elespacio principal de la portada se lo llevó un completo reportaje en torno al grupo Angelini, una de las familias empresarias más 
relevantes del país, controladores de compañías como Copec y Arauco, entre otras. Hace un mes se modificó el pacto de Inversiones 
Angelini, la sociedad aguas arriba del grupo. Entraron nuevos integrantes de la familia al directorio: cinco de las nueve sillas quedaron 
ocupadas por integrantes de la tercera generación, hijos de Roberto y Patricia Angelini. La transición está en marcha. 
Y si la contingencia lo agobia, en las páginas 26 y 27 podrá leerla historia de Zen Takai, último samurái de un linaje familiar de 
siglos. Estuvo en Chile hace unos días haciendo de coach, mostrando cómo la espada o una clase de caligrafía japonesa ayudan a 
un mejor liderazgo. Que tengan un buen domingo. 

José Tomás Santa María 
Director de DF 

LA COLUMNA DE J.J.JINKS 

El bueno, el malo y el feo 
Ante el arancel para el cobre, el Presidente Boric nuevamente 

is y señala por redes sociales 
que no se debe llevar las relaciones diplomáticas por redes 
sociales. Una persona muy seria nuestro Presidente. Lástima 
que la historia no lo avale y sean decenas de tuits suyos, casi 
siempre intempestivos, los que han abordado todo tipo de 

   opta por la bondad en su anál 

materias en relaciones internacionales. 

¡o importa eltamaño del televisor narco que uno pueda 
úteneren el hogarni la cantidad de plataformas de strea- 
ming que uno pague mensualmente -mi ingenuo yo del 

pasado creyó en algún momento que con Netflix era más que 
suficiente-, la experiencia jamás se acercará al placer de ira ver 
una buena película a una sala de cine. Intenté hacerlo esta se- 
mana y fue imposible, una cartelera pobrísima enfocada en un 
público de vacaciones de invierno donde todo está orientado 
aniños y adolescentes y adultos con esas características (no 
quiero pelear con la fanaticada de la F1, pero podría). No se tra- 
ta aquí de querer ver una oscura película de cine independiente 
finlandés sino simplemente historias en que haya algo más que 
malos muy malos y buenos buenísimos. 

Para eso tenemos la política internacional. Elmalo, sin duda, 
es Trump. Como quien saca un conejo de la chistera anunció 
un arancel de 50% para el cobre. Ya no se puede esconder este 
desorden total en que ha sumido al comercio internacional en 
elhalo de un gran negociador que nadie comprende, pues aquí 
estamos frente a proteccionismo puro y duro. No es para nada 
claro cuáles son los beneficios de intentar protegera una in- 
dustria que requiere inversiones de largo aliento, habría que ser 
muy osado para animarse a invertir basado en una protección 
que tal como viene lo probable es que termine desaparecien- 
do en el corto o mediano plazo. El único logro de Trump será 
aumentar los costos de los importadores estadounidenses de 
cobre y alterar las economías de los países productores: hello! 

'Como si la maldad no fuese suficiente, en una acción digna 
de villano de Superman (a propósito de la cartelera), impuso 
también un arancel del 50% -el guarismo de la semana- a Bra- 
sil. ya no aduciendo a indesciftables argumentos económicos, 
sino políticos. Los problemas judiciales de su amigo Bolsonaro, 
acusado de organizar un golpe de Estado, es la razón puesta 

   
por escrito por Trump para imponer elarancela los productos 
brasileños. Insólito y ridículo, pero totalmente real. Buena opor- 
tunidad le da a Lula para apelar a un justificado orgullo patrio y 
presente griego para Bolsonaro, pero los villanos de caricatura 
suelen no preocuparse de la consecuencia de sus actos. 

Nosotros, en cambio, tenemos la suerte inmensa de contar 
con el bueno. Al Presidente Boric no le importó quedar mal con 
buena parte de Occidente y fue feliz a la reunión de los BRICSa 
palmotearse con gente encantadora como los representantes 
de Irán y Rusia, entre otros. Como éles bueno, nada puede 
afectar a Chile. De hecho, haciendo alarde de su reconocida 
bonhomía decidió en plena reunión de los BRICS llamarle la 
atención a Rusia porla invasión y posterior guerra con Ucrania. 
No era suficiente quedar mal con buena parte de nuestros alia- 
dos naturales, sino que quedamos mal con los BRICS también. 
¡Siganme los buenos! 

Ante el arancel para el cobre, el Presidente Boric nuevamen- 
te opta por la bondad en su análisis y señala por redes sociales 
que nose debe llevarlas relaciones diplomáticas porredes 
sociales. Una persona muy seria nuestro Presidente. Lástima 
que la historia no lo avale y sean decenas de tuits suyos, casi 
siempre intempestivos, los que han abordado todo tipo de ma- 
terias en relaciones intemacionales. Se puede ser bueno, pero 
además pedir consistencia es exigir demasiado. 

Tenemosroles asignados para el bueno y el malo, para elfeo 
meofrezco yo.
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